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« Après l’avoir vu, ils racontèrent ce qui leur avait été dit au sujet de ce 

petit enfant. Tous ceux qui entendirent les bergers furent étonnés de ce 

qu’ils leur disaient. » Luc 2.17-18 

Es-tu encore étonné ou émerveillé par le véritable message de Noël ? 

 

Quand nous lisons le récit de Noël que nous rapporte Luc au 

chapitre 2, nous découvrons les premiers visiteurs de Marie, Joseph 

et de leur nouveau-né Jésus. Comment ont-ils su que Jésus était 

enfin né ? Ils n’avaient pas reçu de faire-part de naissance ni de sms 

ni un mail pas même par un coup de téléphone. Mais figurez-vous que 

l’annonce de la naissance de Jésus leur est arrivée d’une manière 

extraordinaire ! Très tard, dans cette nuit-là, alors qu’ils gardaient 

leurs moutons et brebis dans la campagne de la ville de Bethlehem, 

discutant tranquillement autour d’un feu de bois, voici que le ciel 

s’ouvrit laissant venir à eux cet étrange personnage si brillant et si 

glorieux !  

 

« Ne soyez pas effrayés !» leur dit-il. « Je vous annonce une très bonne nouvelle. Aujourd’hui 

dans la ville de David, il vous est né un Sauveur qui est Le Messie, le Seigneur ! » C’était un ange 

du Seigneur ! Et voilà que des milliers d’anges se joignent à lui et chantent ce merveilleux chant de 

louange « Gloire à Dieu dans les lieux très hauts, paix sur la terre et bienveillance parmi les 

hommes ! » 

 
Hé oui, les bergers en ont pris pleins les yeux et les oreilles aussi ! Ça 

devait être magnifique, toute une chorale d’anges du ciel, rien que pour eux ! 

Ils n’ont pas besoin d’en douter. Celui que le Dieu de leurs ancêtres avait 

promis et annoncé il y a longtemps par les prophètes, le Messie, l’envoyé 

même de Dieu pour les sauver, est enfin arrivé. Ni une ni deux, ils se 

rendirent dans la ville de Bethlehem et ils découvrirent le bébé nouveau-né 

couché, dans une mangeoire, entouré de ses parents et des animaux de 

l’étable, tout comme l’ange leur avait dit.  

 



 

 

Ils ne pouvaient pas contenir leur joie. Il fallait qu’ils partagent tout ce qui leur a été dit à 

propos de cet enfant. Mais qui donc écoutait ce premier témoignage des bergers ? Marie, Joseph et 

les bergers eux-mêmes. Et quel est donc ce message ? Tout ce qui leur a été dit à propos de Jésus. 

Et tous furent étonnés ! Pourquoi ? 

Joseph savait que ce bébé qui venait de naître, était du Saint-Esprit. Le nom qu’il devait lui 

donner serait Jésus, c’est à dire, « L’Éternel sauve, l’Éternel délivre » parce que c’est lui qui sauvera 

le peuple de Dieu de ses péchés. 

Quant à Marie, elle savait qu’elle avait mis au monde un bébé qui serait 

grand. Il s’appellera Fils du très Haut. Il sera un grand roi. Il règnera 

éternellement sur le trône du grand roi David comme Dieu l’avait promis !  

 

Mais ce qui était vraiment étonnant, c’est qu’un événement aussi attendu, aussi important 

dans le ciel que sur la terre, ait été premièrement annoncé à ces pauvres bergers, loin des tumultes 

de la ville, loin des richesses de ce monde, et pourtant si proche de ceux pour qui il est venu !  

Ces bergers qui connaissent si bien leur métier : celui de bien prendre soin des brebis qu’on 

leur a confiées et surtout de reconnaitre à chaque naissance, l’agneau sans tâche qu’on pourra offrir 

en sacrifice au Temple afin d’obtenir le pardon des péchés de ceux qui viennent leur en acheter. 

Oui, les yeux de ces bergers sont bien entrainés pour reconnaître en ce bébé, leur Sauveur, le petit 

agneau sans tâche, qui un jour, sera immolé, une bonne fois pour toute pour les libérer à toujours du 

joug du péché. Parce que c’est bien là, la signification du nom « Jésus » : « L’Éternel libère, l’Éternel 

sauve ! » 

 

  



 

 

Aujourd’hui, chers parents, chers enfants, chers moniteurs, quand vous vous tiendrez 

devant votre crèche, près du joli sapin, regardez ce petit santon endormi dans cette petite 

mangeoire, et recevez et relayez tel un vase d’argile cet étonnant message : « Dieu, en ce petit 

bébé Jésus dans la crèche, est venu dans le monde comme il l’avait promis. On l’appelle 

Emmanuel, Dieu parmi nous. Il est le Sauveur du monde, le Messie, celui qui nous libèrera des 

chaînes du péché en offrant sa vie en sacrifice à notre place ! »  

Pour cette nouvelle année 2024, Dieu nous invite à rendre le message de la Bonne 

Nouvelle de Jésus-Christ, aussi étonnant que la toute première fois en menant une vie digne de 

notre appel, c’est à dire en faisant ce qui est juste, en agissant avec bonté et en vivant en 

présence de notre Dieu dans la simplicité, et ce pour le monde qui ne le connaît pas encore ! 
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